

先月号に引き続き、2年前に人権の主張で発表された南国市の小学生の作品を紹介します（原文のまま）。

## 識字学級を勉強して

後免野庄小学校5年 高見 沙希

先日、私たちは、南国市の識字学級生と、交流学習会をしました。

最初に、おじいさんたち、おばあさんたちといつしょに、「人の世に熟あれ、人間に光あれ」という文章を書きました。初めは、少しきんちょうしていたけれど、だんだん親しく話ができました。おばあちゃん、この言葉はどの本からとつたの」と聞くと、「水平社宣言の1番あとの一言葉だよ。私たちの大事な大事な願いです。あんたらあとも、いつかは、この言葉の勉強をしてね」と話してくれました。おじいちゃんやおばあちゃんの字は、北代さんの字上手だったのに、ひっくりしました。何回も何回も努力して、練習を積んだのだなあと感心しました。次は、いよいよ「聞き取り」と、前もって課題を決め、

質問を考えていきました。私たちのグループは、「識字学級に行くようになつたきっかけ」と「字を覚えてからの喜び」について、質問しました。私は、「字が読めないときは、新しく話をできました。おばあちゃん、この言葉は字はなに」と聞かれた時、読めなくてくやしかった、はづかしかった、「選挙の時、投票所で自分の思う人の名前を自分で書けた時、それはそれは、

「字が読むものではなく、物をつつむもの」「子どもに、この字はなに」と聞かれた時、読めなくてくやしかった、はづかしかった、「もう勉強はえい」とグチで識字学級へ行くようになつたきっかけ、「文字を覚えてからのおばあちゃんは、みんなが幸せいもん」という内容です。

私は、「識字学級の勉強を聞いて」、「おじいさんやおばあちゃんたちが、文字を覚えるだけで生きていることは、自分の生活が小さな所に閉じこめられるような気がしました。北代さんとおじいちゃんが、北代さんの字上手だったのに、ひっくりしました。何回も何回も努力して、練習を積んだのだなあと感心しました。次は、いよいよ「聞き取り」と、前もって課題を決め、

北代さんが書いた手紙についていました。北代さんが書いた手紙にありました、「1年がいきしたい」と、前もって課題を決めていました。

喜びと、南国市の識字学級の人たちの喜びも、まったく同じ喜びだなあと思いました。同じ喜びだなあと思いました。自分のことだけではなく学校で各グループごとに、聞き取ったことをもとに「かべ新聞」をつくって、発表会を開きました。自分のことだけではなく新聞の他に、西部保育所から借りてきた「てがみ」という紙しばいも発表しました。この紙しばいは、「なぜ、文字が習えなかつたのか」「どうして識字学級ができるのか」「識字学級へ行くようになつたきっかけ」「文字を覚えてからのおばあちゃんは、みんなが幸せいもん」という内容です。

私は、「おじいさんやおばあちゃんたちが、文字を覚えるだけではなしに、心が明るく、豊かになつてきました。北代さんとおじいちゃんが、北代さんの字上手だったのに、ひっくりしました。何回も何回も努力して、練習を積んだのだなあと感心しました。次は、いよいよ「聞き取り」と、前もって課題を決め、北代さんが書いた手紙についていました。北代さんが書いた手紙にありました、「1年がいきしたい」と、前もって課題を決めていました。